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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймыр отмечает День туризма открытием Форума 
27 сентяюря в рамках всемирного Дня туризма на Таймыре впервые проходит Форум 

арктической культуры и туризма «Сохраняя культуру - продвигаем Таймыр!» (далее – Форум). 
В нем принимают участие представители крестьянско-фермерского хозяйства, НКО сферы 
этно и эко-туризма поселков Таймыра, экскурсоводы и руководители компаний-туроператоров 
туристско-рекреационного кластера «Арктический». В течение трех дней для них пройдут 
семинары, круглые столы, мастер-классы. 

Стартовал Форум в визит-центре «Тыяха» с семинара «Туристический сувенир: от идеи 
до туриста». Его главным спикером стал председатель Правления ФРОС «Region PR», 
основатель Всероссийского фестиваля-конкурса «Туристский сувенир» и Всероссийской 
туристской премии «Маршрут года», Национальной премии «Russian Event Awards», 
президент премии «RuPoR», лауреат Национальной премии «Серебряный Лучник» Геннадий 
Шаталов. 

…Следующие два дня для участников Форума пройдет семинар «Развитие 
некоммерческого сектора и фандрайзинг этно-культурных и туристических проектов», где 
спикером выступит главный специалист Ресурсного центра поддержки общественных 
инициатив МАУ г. Красноярска «Центр содействия малому и среднему 
предпринимательству», эксперт грантовых проектов Красноярского края, фандрайзер-коуч 
российских НКО Лариса Благодацкая. В программе также мастер-классы «Дизайнерская 
футболка с ненецким орнаментом» от мастерицы Марии Вокуевой из Ямала, «Ненецкие 
ложные косы» от мастера Натальи Никоновой из г.п.Северо-Енисейского и Дарьи 
Марцинковской из г.Красноярска, а таймырский мастер Филипп Фальков проведет мастер-
класс по косторезному искусству. 

Организаторами Форума арктической культуры и туризма «Сохраняя культуру - 
продвигаем Таймыр!» выступают администрация муниципального района, Арктический центр 
культуры и этностойбище «Тыяха». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Таймырцы высадили ели в рамках всероссийской акции «Сад памяти» 

Сегодня в городе Дудинка в память о воинах-североморцах, погибших 27 августа 1942 
года при героической обороне Диксона от немецко-фашистских захватчиков, таймырцы 
высадили 15 елей. Посадка деревьев состоялась на Аллее моряков-североморцев у здания 
Ледовой арены «Таймыр». 

В мероприятии приняли участие представители Северного флота, учреждений района 
и города, юнармейцы, учащиеся морского класса, курсанты Арктического Зонального центра, 
общественность.   

«Каждым посаженным деревом мы соединим нынешние и грядущие поколения вечно 
живущей памятью о героях – североморцах, ценой своей жизни завоевавших для нашей 
страны, для каждой семьи, самое дорогое – мир!» - прозвучало на мероприятии. 

Завершилась акция минутой молчания. 
Справочно: Акция «Сад памяти» проходит по поручению президента РФ Владимира 

Путина с 2020 года. Цель – ежегодно высаживать 27 миллионов деревьев. За первые два 
года к акции присоединилось более 2 миллионов человек из всех 85 регионов России. 
 
В Дудинке прошли мастер-классы от ансамбля Северного флота 

24 сентября в Детской школе искусств имени Б. Н. Молчанова состоялась творческая 
встреча учеников с артистами ансамбля песни и пляски Краснознаменного Северного флота. 

В ходе встречи юным горожанам посчастливилось познакомиться с директором 
ансамбля — заслуженным деятелем искусств Российской Федерации Дмитрием 
Александровичем Акмановым, который рассказал детям об истории ансамбля, созданного в 
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1940 году. Уже спустя несколько лет, в годы в годы Великой Отечественной войны артисты 
ансамбля дали более трех тысяч концертов в поддержку наших солдат. За все годы своего 
существования, ансамбль выступал в Государственном Кремлевском дворце, на сцене 
Центрального Академического театра Российской Армии, во многих городах России и 
ближнего зарубежья, а еще в Бельгии, Швеции, Норвегии, Франции, Испании, Исландии, 
Голландии, Канаде, США и на Кубе. 

По завершении творческой встречи учащиеся школы искусств получили возможность 
познакомиться с артистами ансамбля и принять участие мастер-классах по вокалу и 
хореографии. Главным отличием этих занятий от всех, что проходили в стенах ДШИ ранее, 
явился тот факт, что техникой исполнительского искусства с воспитанниками поделились 
артисты именно военного ансамбля. Детей впечатлил не только талант наставников, но и их 
особенная выправка, собранность и дисциплинированность. 
 
Расписание движения автобуса в аэропорт «Норильск» изменится 

Руководство муниципального унитарного предприятия «Пассажиравтотранс» 
информирует жителей и гостей города об изменении в расписании междугороднего маршрута 
№ 110. 

С первого октября 2022 года автобус, следующий в аэропорт «Норильск», будет 
отправляться из города Дудинки в 6:00. Выезд в Дудинку со стоянки в районе аэровокзала 
будет осуществляться в 9:00. 

Данное расписание будет действовать до 31 мая 2023 года. 
 

Жителям Волочанки вручили ключи от новых домов 
Жители поселка Волочанка в торжественной обстановке получили ключи от квартир в 

шести новых домах. На сходе граждан в сельском доме культуры руководитель направления 
по работе с коренными малочисленными народами Севера Заполярного филиала 
«Норникеля» Анфиса Никифорова от имени компании вручила заветные подарки тем, кто в 
этот раз стал новоселом в собственных домах. 

Стандартная планировка одного такого дома представляет собой квартиру из четырех 
помещений. Одна большая проходная комната с окном расположена сразу на входе, из нее 
можно попасть в кухню с печкой и нагревателем воды и еще в две жилые комнаты. Сам дом 
поставлен высоко на сваи, что для северных условий является одним из определяющих 
характеристик. В проекте сборного дома использованы самые современные материалы и 
оборудование – стеновые панели, многокамерные пластиковые окна, фабричные 
металлические двери и печи, пластиковые трубы и система отопления из алюминия. 

…Новые дома являются сборными конструкциями, разработанными специально для 
доставки и возведения в отдаленных населенных пунктах. В этот раз за счет средств 
компании построено восемь новых домов – два в поселке Усть-Авам и шесть в Волочанке. 
Кандидатов на заселение определяли муниципальные власти из числа многодетных семей, 
нуждающихся в улучшении условий, жильцов аварийных домов. 

«Сейчас в Дудинке находится очередная партия новых домов. По зимнику из райцентра 
в Усть-Авам будут доставлены три дома и четыре в Волочанку. В будущем году в этих 
поселках справят новоселье семь новых владельцев. Компания «Норникель» работает на 
территории компактного проживания коренных малочисленных народов и делает все 
возможное, чтобы улучшить их качество жизни», – говорит Анфиса Никифорова. 

«Таймырский телеграф» 
 

Наряд Росгвардии предотвратил пожар в дудинском магазине 
Ранним утром в магазине алкогольной продукции в Дудинке на улице Ленина, который 

охраняли сотрудники Росгвардии, сработала пожарная сигнализация. Экипаж 
вневедомственной охраны – прапорщик полиции Алексей Антипов и старший сержант 
полиции Александр Бозыков, прибыв на место, почувствовали запах дыма. 
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Росгвардейцы осмотрели магазин и обнаружили в одном из помещений сильное 
задымление с запахом горелой изоляции. Полицейские вызвали на место пожарных и до их 
прибытия обесточили магазин. А приехавшие сотрудники МЧС локализовали очаг возгорания. 

Именно благодаря грамотным и своевременным действиям сотрудников Росгвардии 
удалось избежать более тяжелых последствий пожара для людей, живущих в квартирах над 
помещением магазина. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

В Норильске зафиксировали завезенную из Африки инфекцию 
Первый в этом году случай заболевания тропической малярией зарегистрировали врачи 

Красноярского края, сообщили в региональном управлении Роспотребнадзора. 
Завозную инфекцию выявили у вернувшегося из командировки жителя Норильска - 43-

летний северянин прибыл из Центральной Африки. 
Специалисты отмечают, что факты заражения тропической малярией в Красноярском 

крае единичны. Например, в прошлом году было три заболевших, а в 2019-м - пять (один из 
них скончался). 

В Роспотребнадзоре уточнили: инфекция передается через комариный укус, и людям, 
выезжающим в страны, где она распространена, необходимо проходить химиопрофилактику - 
принимать лекарства для предотвращения заболевания. 

Российская газета 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 
В Красноярске поступило более 4 000 звонков по вопросам мобилизации 

В Красноярске на горячую линию 122 поступили более 4000 звонков по вопросам 
мобилизации, сообщили в министерстве цифрового развития края. 

С 22 сентября на телефон горячей линии 122 от жителей Красноярского края поступило 
4 354 вызова. Среднее время ожидания составляет 4 секунды, а продолжительность 
разговора – меньше 3-х минут. 

«Чаще всего людей интересует, кто будет оплачивать коммунальные услуги в случае 
мобилизации, возможна ли отсрочка платежей, кто из студентов подлежит частичной 
мобилизации, могут ли мужчины с судимостью пойти добровольцами и сохраняется ли 
рабочее место за мобилизованным. Также красноярцы спрашивают о возможностях 
перемещения внутри страны и за границу», — рассказали в ведомстве. 

С 24 сентября в службе 122 настроен голосовой помощник. Он автоматически 
распознает ключевые слова и отвечает на самые часто задаваемые вопросы: о контактах 
военкоматов, кто подлежит или не подлежит мобилизации в первую очередь, о призыве 
студентов, военных пенсионеров и срочников. 

По словам вице-премьера РФ Дмитрия Чернышенко, служба 122 развернута уже во 
всех регионах страны. Сейчас Правительство собирает наиболее часто задаваемые вопросы 
по частичной мобилизации, и вместе с Минобороны РФ будут подготовлены ответы на них. 

Они будут опубликованы на правительственном портале «Объясняем.рф». 
Пресс-Лайн 

 
Мобилизованные жители края получат единовременную выплату 100 тысяч рублей. 

Губернатор Красноярского края Александр Усс поручил выплатить всем 
мобилизованным жителям Красноярского края по 100 тысяч рублей. Материальную помощь 
сможет получить либо сам мобилизуемый, либо члены его семьи. 

Необходимые нормативно-правовые акты будут приняты уже завтра на заседании 
правительства края. 
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Накануне Александр Усс в ходе заседания призывной комиссии также поручил 
провести мобилизацию края на высоком уровне, обеспечить людей горячим питанием и 
сухими пайками в дорогу, а также оказать всестороннюю помощь их семьям. 

«Обратил внимание на условия размещения в сборных пунктах, организацию питания, 
решение бытовых вопросов. Люди едут исполнять долг перед Родиной. Наша обязанность – 
проводить их достойно, – отметил глава региона. – Также нужно оказать помощь семьям 
мобилизованных через органы местного самоуправления, службу соцзащиты, военно-
патриотические объединения». 

«Таймырский телеграф» 
 

«Единая Россия» в Красноярском крае поможет мобилизованным гражданам и их 
семьям 

Местные отделения «Единой России» в территориях окажут помощь мобилизованным 
жителям Красноярского края и их семьям. 

В первую очередь это касается партийного контроля над соблюдением ограничений по 
призыву. Об этом сообщил секретарь регионального отделения партии Алексей Додатко. 

«Губернатор Красноярского края Александр Усс заявил о том, что следует 
неукоснительно соблюдать ограничения по призыву. По нашей партийной сети я дал команду 
депутатскому корпусу на местах следить за ситуацией, оперативно реагировать на любые 
сигналы и разбираться индивидуально с каждым случаем», - подчеркнул Додатко. 

Кроме того, сейчас партийный актив и сторонники партии активно подключают 
предпринимателей, общественников и просто неравнодушных жителей, чтобы сформировать 
для мобилизованных жителей края добрые «посылки из дома». 

Работу уже запустили в Каратузском, Идринском районах, Канске. В Лесосибирске 
единороссы собирали посылки с учетом предложений местного участника СВО, вернувшегося 
домой после завершения контракта. Он сам позвонил в местную приемную партии и подробно 
проинформировал активистов о предметах первой необходимости для военнослужащих. На 
сегодняшний день однопартийцы собрали уже более 200 посылок с продуктами и чайными 
наборами, медикаментами и перевязочными средствами. 

Также «Единая Россия» возьмет шефство над семьями таких военнослужащих. На базе 
регионального партийного гуманитарного центра жители смогут получить правовую, 
информационную или бытовую поддержку. Обратиться за помощью смогут семьи всех 
военнослужащих, в том числе тех, кто был призван в рамках частичной мобилизации или 
отправился на фронт добровольцем. Особое внимание уделят соблюдению установленных 
законом норм и социальных гарантий для таких семей. 

«Еще до начала частичной мобилизации в наш гуманитарный центр поступало 
множество вопросов по оказанию помощи нашим ребятам на передовой. Люди 
интересовались, как передать посылки для солдат, что конкретно необходимо нашим 
военнослужащим, как можно подключиться к сбору помощи и т.д. После объявления 
частичной мобилизации жители края начали обращаться и по критериям отбора, и по 
возможным нарушениям. Звонят семьи, которым потребовалась конкретная «помощь руками» 
в быту после ухода мужчин. Каждая ситуация требует точечного, индивидуального подхода, 
поэтому мы запускаем такой центр помощи. С обращениями будут работать наши депутаты, 
юристы, специалисты профильных учреждений и, конечно, волонтеры. Особое внимание - 
семьям с детьми, а также семьям, где есть инвалиды, пенсионеры. Наши активисты в 
территориях готовы оказывать и помощь по хозяйству, если это необходимо», - рассказала 
руководитель регионального партийного центра сбора гуманитарной помощи Инна Рычкова. 

Помимо этого, «Единая Россия» продолжает работу по сбору и формированию 
очередной партии гуманитарной помощи для беженцев и посылок для солдат, которые уже 
выполняют задачи СВО. Планируется отправить ее в середине октября. С конца февраля 
партия отправила уже более 230 тонн продуктов, одежды и других необходимых вещей. 

НИА-Красноярск 
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Определены основные источники доходов краевого бюджета на ближайшие три года 
На заседании краевого Правительства утверждены все отраслевые программы на 

предстоящую трёхлетку. Это необходимо для определения доходной части проекта краевого 
бюджета, который формируется по программному принципу. Напомним, что расходы бюджета 
«упакованы» в 23 государственные программы, а планируемые доходы бюджета опираются 
на восемь отраслевых программ. 

В частности, сегодня приняты отраслевые программы для сфер металлургии, 
энергетики, машиностроения, добычи и переработки топливно-энергетических полезных 
ископаемых, сельского хозяйства, транспорта, строительства и лесного комплекса. 

В отраслевой программе «Развитие металлургического производства» предусмотрено, 
что общие объёмы отгруженной продукции к 2025 году превысят отметку 1,5 трлн рублей 
(текущий показатель 1 430 млрд рублей). Объёмы инвестиций в отрасли за три года составят 
517,8 млрд рублей. Крупнейшими инвестпроектами станут расширение мощностей 
Надеждинского металлургического завода, Талнахской обогатительной фабрики и 
реализация «Серной программы» «Норникеля», реализация проекта «Южный кластер» 
компанией «Медвежий ручей», строительство золотоизвлекательной фабрики ЗИФ-5 
компанией «Полюс» и проект экологической модернизации КрАЗа компанией «РУСАЛ». 

В отраслевой программе «Развитие добычи и переработки топливно-энергетических 
полезных ископаемых» к 2025 году планируется увеличить объём добываемого угля – до 43 
млн тонн (сейчас 37 млн тонн), нефти – до 24 млн тонн (сейчас около 20 млн тонн), 
природного газа – 20,5 млрд кубометров (сейчас 15,8 млрд кубометров). Объем инвестиций в 
отрасли за три года составит 818,8 млрд рублей. Крупнейшие инвестпроекты – строительство 
Западно-Таймырского промышленного кластера по производству угольных концентратов 
ООО «Северная звезда», проект «Восток Ойл» и освоение эвенкийских месторождений НК 
«Роснефть», строительство комплекса по производству нефтяного кокса и комплекса 
гидрокрекинга на Ачинском НПЗ. 

В сфере энергетики объём инвестиций за три года превысит 120 млрд рублей. Основные 
инвестпроекты этой отрасли связаны с технологической и экологической модернизацией 
крупнейших операторов энергорынка: ООО СГК, АО «Красноярская ГЭС», АО «НТЭК» и 
филиал ПАО «ФСК ЕЭС». 

Отраслевая программа «Развитие машиностроения» предполагает 19,2 млрд рублей 
инвестиций за три года. Ключевыми проектами отрасли станут строительство завода 
тяжелого машиностроения и создание производства тепловетрогенераторов ОКБ «Микрон», 
техническое перевооружение производства АО «ИСС им. ак. М. Решетнева» и создание двух 
машиностроительных комплексов («Хенкон Сибирь» и «Спецтехномаш») на территории 
Красноярской технологической долины. 

Также на заседании краевого Правительства были приняты отраслевые программы 
развития сельского хозяйства, транспорта, строительства и лесного комплекса.   

Председатель краевого Правительства Юрий Лапшин обратил внимание на 
необходимость точного планирования в быстро меняющихся внешних условиях. «Утверждая 
сейчас отраслевые программы, мы вынуждены включать определенные допуски в наши 
прогнозы. Вопрос в том, насколько эти допуски адекватны ситуации, которая развивается в 
экономике. В ближайшее время будут определены федеральные сценарные прогнозы, 
которые внесут определённую ясность. Нужно будет соотнести их с нашими ожиданиями и 
при необходимости откорректировать отраслевые программы. Очень важно подготовить 
корректную исходную информацию при формировании доходной базы краевого бюджета», – 
подчеркнул премьер. 

Красноярский край 
 

Число личных автомобилей в Красноярском крае опять выросло 
К началу 2022 года в семьях Красноярского края количество транспортных средств 

различных видов в расчете на 100 домохозяйств составило 80 единиц. 
Для сравнения, в 2017 году было 70. Эти цифры Красноярскстат называет с учётом 

легковых и грузовых автомобилей, автобусов, мотоциклов, скутеров (и им подобным ТС), 
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снегоходов и квадроциклов. Если же считать только личные легковые машины, то их число 
выросло с 65 единиц в 2017 году до 69 на конец 2021-го. При этом обеспеченность 
легковушками сельских жителей к началу 2022 года составила 58 единиц, городских — 72 
единицы. Пять лет назад соотношение было 53 и 68 единиц соответственно. 
Отметим, что в Хакасии по последним подсчётам количество транспортных средств в расчете 
на 100 домохозяйств — 85 единиц (в 2017 году — 73). В Тыве — 67 (в 2017 году — 40). 

НКК 
 

5. СМИ о России 
 

Большинство жителей ДНР, ЛНР, Херсонской и Запорожской областей поддержали 
вхождение в РФ 

Подавляющее большинство жителей Донецкой и Луганской народных республик (ДНР и 
ЛНР), Херсонской и Запорожской областей проголосовали за вхождение в состав РФ на 
референдумах. 

По подсчетам 100% протоколов в Запорожской области, 93,11% проголосовали за 
вхождение в состав РФ. В ЛНР, после подсчета 100% бюллетеней - "за" проголосовали 
98,42% избирателей. В ДНР также обработали все протоколы - одобрили вхождение в состав 
РФ 99,23%. В Херсонской области по результатам подсчета 100% протоколов "за" 
высказались 87,05%. 

После закрытия избирательных участков в ЦИК ЛНР сообщили, что явка на 
референдуме с учетом участков в России составила 94,15%, всего в голосовании приняли 
участие 1 662 607 избирателей. В Запорожской области явка составила 85%, в голосовании 
приняли участие 541 093 человека. В ДНР явка на референдуме составила 97,51% или 2 131 
207 человек, в Херсонской области - 78,86%, проголосовал 571 001 человек… 

Мнение наблюдателей 
Мониторинг голосования осуществляли, помимо Российской Федерации, представители 

45 стран с пяти континентов. Все из них признали открытость референдума и высокий 
уровень организации. Так, к примеру, международный наблюдатель, депутат Госдумы Сергей 
Тен, отметил, что референдум в ЛНР прошел в соответствии с требованиями 
законодательства. В свою очередь мексиканский писатель Исраэль Гомес Арконада 
подчеркнул, что "факта давления и подкупа" на референдуме в ЛНР международные 
наблюдатели не зафиксировали. 

Высоко оценили проведение референдума в Запорожской области. Международный 
наблюдатель от Бразилии, колумнист "Красного журнала" Энрике Домингес заявил в беседе с 
ТАСС, что люди, работающие на этом референдуме, были очень хорошо подготовлены и 
воспринимали свою работу очень серьезно. Кроме того, он обратил особое внимание на то, 
что люди голосуют добровольно, на них не давят. 

Будущее регионов 
Президент РФ Владимир Путин 21 сентября - на следующий день после того, как были 

объявлены референдумы в Донбассе и Херсонской и Запорожской областях, - заявил, что 
Россия поддержит решение жителей этих регионов об их будущем, которое они примут в ходе 
голосования. 

Как разъяснил в беседе с ТАСС дальнейшую процедуру заместитель председателя 
Санкт-Петербургской избирательной комиссии, наблюдатель из РФ, юрист Олег Зацепа, в 
первую очередь должны быть определены результаты референдумов, после чего власти 
республик и областей направят в адрес президента РФ обращение с просьбой о принятии в 
состав. Только после этого, продолжил он, в Госдуму будет внесен проект специального 
закона о принятии субъекта в РФ, а также закона о ратификации соответствующего 
международного договора. В нем, по словам эксперта, будут определены все условия 
интеграции регионов в российское законодательство. 

Сама интеграция, по словам Зацепы, может занять один-два года. 
ТАСС 
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Госдума приняла важнейшие для мобилизованных поправки 
Все мобилизованные должны быть уверены в том, что и они и их семьи получат 

дополнительную социальную защиту. Именно с таким настроем Госдума сегодня приняла ряд 
поправок, которые сохраняют рабочие места за призванными из запаса, освобождают от 
штрафов по оплате ЖКХ, а в первом чтении одобрены кредитные каникулы для тех, кто 
пойдет защищать страну. 

Важнейшие социальные законопроекты принимаются сразу во втором и третьем чтениях. 
Один из них касается трудовых прав мобилизованных и контрактников. Главное – на период 
службы трудовой договор приостанавливается, но не расторгается. 

"Гражданин после завершения военной службы сможет вернуться в течении трех 
месяцев. Вводится новое правовое регулирование: на вакантное место работодатель имеет 
право взять другого сотрудника, который должен будет прекратить свою деятельность, когда 
вернется прежний сотрудник", – поясняет депутат Ярослав Нилов. 

Период приостановления действия трудового договора будет засчитан в трудовой стаж 
мобилизованных и контрактников. "Это его место законное, и он должен иметь полную 
гарантию, что его примут с объятиями, с цветами и с благодарностью. Второе, что касается 
его семьи. Они должны быть гарантированы и иметь полную поддержку, начиная от ЖКХ, 
включая кредиты", – добавил лидер коммунистов Геннадий Зюганов. 

"Все социальные гарантии, о которых говорили наш президент и правительство, сто 
процентов будут реализованы. Те ребята, которые сейчас туда идут, – это наша гордость. И 
для нас дело чести – сделать все возможное для них и для их семей, чтобы они ни в чем не 
нуждались", – говорит депутат Дмитрий Хубезов. 

Важно при этом, чтобы не было перегибов и махинаций со стороны работодателей. 
"Я думаю, что не будет. На примере неких перегибов частичной мобилизации мы 

увидели, как моментально государство, в том числе Министерство обороны, реагирует. 
Поэтому никакой работодатель не посмеет нарушить права тех, кто родину защищает по 
указу президента", – считает глава фракции "Справедливая Россия – За правду". 

Кроме того, работодатель должен выплатить мобилизованному зарплату и все, что ему 
причитается, в полном объеме. За мобилизованными сохранят и другие социально-трудовые 
гарантии. Речь идет, в частности, о дополнительном страховании, негосударственном 
пенсионном обеспечении, улучшении социально-бытовых условий. 

Депутаты поддержат и мобилизованных, и их семьи. У близких будет преимущественное 
право на сохранение рабочего места в случае сокращения штата. А если у мобилизованного 
сотрудника есть дети до 14 лет, то работодатель не сможет заставить членов его семьи 
работать в выходные или отправлять в командировки. То есть все только с согласия 
работника, в том числе ночные и сверхурочные работы. 

"Мы сейчас принимаем корректирующие нормы, но правильным было бы выйти на 
правительство и принять решение о поддержке семей военнослужащих, поддержке тех ребят, 
которые за нас сражаются. Ребята будут знать, что их никто не бросит, они будут понимать, 
что они защищены, что семьям помогают. Это очень важно в нынешних условиях", – отметил 
спикер Думы Вячеслав Володин. 

В первом чтении Госдума приняла законопроект о кредитных каникулах для 
мобилизованных, контрактников, а также для тех, кто находится у них на иждивении. Речь 
идет и о потребительских кредитах, и об ипотеке. Во время службы можно будет либо вообще 
не беспокоиться о погашении кредита или уменьшить размер платежей. В случае гибели 
военнослужащего обязательства по кредитам прекращаются. 

"Очень важно, чтобы их семьи были в порядке, чтобы моральная обстановка, и чтобы за 
ними не бегали кредиторы. Поэтому те меры поддержки, которые для наших товарищей, 
уходящих на фронт, нужны. Государственная дума все их примет", – говорит глава фракции 
"Новые люди" Алексей Нечаев. 

Документ поддержан. Окончательно законопроект планируется рассмотреть завтра. 
Кроме того, он будет распространен и на тех, кто уже, начиная с конца февраля, выполняет 
боевые задачи в ходе спецоперации. 

Вести 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

Владимир Путин: Урожай зерна в этом году обещает быть рекордным 
Урожай в этом году обещает быть достойным, по некоторым составляющим - просто 

рекордным, констатировал Путин. Обмолочено 138,7 млн тонн зерна - примерно на треть 
больше, чем за тот же период прошлого года. "По оценкам экспертов, суммарный сбор зерна 
может составить 150 млн тонн", - привел цифру президент. "Это станет рекордным значением 
за всю историю России", - сравнил он. "Таким образом, в нынешней непростой ситуации мы 
полностью, гарантированно закроем собственные потребности по важнейшим позициям и 
получим дополнительный ресурс для наращивания экспорта", - отметил Путин. 

Недавно правительство утвердило Стратегию развития агропромышленного и 
рыбохозяйственного комплексов до 2030 года. Ее ключевая задача - чтобы сельское 
хозяйство и пищевая промышленность росли быстрее, чем экономика в целом. Это важно для 
продовольственной безопасности страны. Путин указал увеличивать производство как для 
внутреннего рынка, так и на экспорт. 

"Поставки за рубеж нашего зерна и удобрений по-прежнему, к сожалению - даже не для 
нас к сожалению, а для мирового рынка продовольствия, - затруднены", - констатировал 
президент. "Санкции против России грозят обернуться дальнейшим ухудшением ситуации, 
глобальным продовольственным кризисом, к которому мир идет уже несколько лет. Это 
совершенно не связано со специальной военной операцией России на Донбассе", - заметил 
он. А связано с политикой ряда ведущих стран в сфере финансов и продовольствия. 
Ответственность за происходящее полностью лежит на "коллективном Западе", подчеркнул 
Путин. 

Президент раскритиковал "хищническую политику богатейших стран", которые 
продолжают активную скупку продовольствия, используя в том числе эмиссию. Объем 
американского импорта превышает экспорт на 22,3 млрд долларов. А в прежние годы было 
наоборот. "При этом зерно из Украины продолжает уходить мимо беднейших стран. Мы 
говорим об этом, говорим - все впустую, никто просто не слышит", - продолжил Путин. 
"Ситуация здесь не меняется. Просто неудобно говорить, но это сплошное надувательство, и 
ничего больше", - возмутился он. 

"Запад провоцирует глобальный продовольственный кризис", - убежден президент. И 
Россия должна обеспечить свою продовольственную безопасность, снижать зависимость от 
импортных поставок, подчеркнул он. А главное - обеспечить постоянный, ощутимый рост 
качества жизни на селе для миллионов граждан. "Дополнительные доходы, которые 
обеспечивает развитие сельского хозяйства, в первую очередь должны идти на поддержку 
наших людей, которые трудятся на селе", - пояснил Путин. 

Речь зашла и о специальной военной операции. "В рамках частичной мобилизации 
призываются в том числе и работники сельского хозяйства. Необходимо оказать поддержку 
их семьям", - указал президент и попросил глав регионов уделить этому особое внимание. 

Главы регионов доложили, как удалось получить такой рекордный урожай. 
Краснодарский губернатор Вениамин Кондратьев также сообщил, что первые хозяйства 
приступили к осеннему севу, семян достаточно, удобрений - 89 процентов от общей 
потребности и скоро поступят еще. Нет недостатка и в технике, есть запас топлива. "Нет 
сомнений, что полевые работы пройдут без срыва", - заключил он. 

"Введенные санкции, конечно, немножко напугали", - признался глава Ставрополья 
Владимир Владимиров. Но благодаря поддержке минсельхоза и решению президента по 
инвестиционному кредитованию удалось достойно провести уборочную кампанию. Для 
осеннего сева в регионе тоже все есть. Ростовский губернатор Василий Голубев заверил, что 
поддержка аграриев себя оправдала, а осенние полевые работы уже в активной фазе. 
"Сейчас в регионе наступили оптимальные сроки сева", - пояснил он. Удобрениями и 
топливом обеспечены. 

Министр сельского хозяйства Дмитрий Патрушев подытожил: темпы и урожайность выше 
прошлогодних, обмолочено около 90 процентов площади и собрано порядка 140 млн тонн 
зерновых. "Несмотря на определенное снижение темпов внешней торговли в связи с 
санкционным давлением, мы наращиваем поставки зерновых в страны Ближнего Востока и 
Африки", - сообщил он. 
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С начала года аграрии приобрели 4 миллиона тонн удобрений, на 420 тысяч тонн 
больше, чем на ту же дату прошлого года. Общий объем закупки удобрений в этом году 
составит 5 миллионов тонн, заметил Патрушев. Стабилизируется ситуация с поставками 
сельхозтехники, нет перебоев с топливом, почти стопроцентная обеспеченность семенами. 
"Мы в полной мере использовали возможности собственной селекции, а также 
переориентировались на дружественные страны", - рассказал министр. Прорабатываются 
системные меры поддержки для увеличения производства семян. Со следующего года 
вырастет поддержка приобретения семян отечественной селекции и ограничен импорт 
зарубежных. 

В условиях проведения специальной военной операции и референдумов на Донбассе 
спасение людей на всех территориях, где они проводятся, - во главе угла и в центре 
внимания всего общества, всей страны, сказал Путин. "Это естественно, потому что связано и 
с драматическими событиями", - добавил он и привел "известный, простой и 
фундаментальный закон": "хлеб - всему голова". Его никто не отменял и в нынешних условиях 
он один из важнейших - с учетом того, что и в мире происходит на продовольственных 
рынках, заключил президент. 

Российская газета 
 

Минцифры опубликовало список из 195 IT-специальностей для отсрочки от 
мобилизации 

Минцифры России представило документ, содержащий 195 специальностей в IT и связи, 
подходящих под критерии освобождения от мобилизации для соответствующих работников. 
Документ опубликован в понедельник в Telegram-канале министерства. 

"Перечень составлен на основе предложений отраслевых ассоциаций и 
системообразующих компаний и в целом комплексно отражает структуру их занятости, - 
говорится в пояснении министерства. - Уточнили, какое образование имеют профильные 
специалисты в IT-компаниях и операторах связи. IT и связь развиваются стремительными 
темпами, поэтому многие в отрасль приходят из смежных специальностей". 

В перечень вошли актуальные специальности, которые были утверждены приказами 
Минобрнауки в 2013 году, и специальности, "по которым обучались раньше". Минцифры 
отмечает, что между этими специальностями установлено соответствие. 

В перечень входят IT-специальности в таких направлениях, как математика, ядерная 
физика, астрономия, химия, биология, архитектура, информационная безопасность, лазерные 
технологии, судебная экспертиза, самолето- и вертолетостроение, оптотехника, 
кораблестроение, управление персоналом, пиар, геология, металлургия, графика и другие. С 
полным списком можно ознакомиться на сайте Минцифры. 

ТАСС 
 

6. Разное 
 

Кто мог взорвать оба «Северных потока». Восстановить поврежденные газопроводы 
«Северный поток» быстро не получится 

Вывод из строя трех из четырех ниток газопроводов «Северный поток – 1» и «Северный 
поток – 2» – это уникальный случай в истории Европы. Называется несколько версий 
случившегося, но основная – это подрыв. Как можно было подорвать газовые трубы на дне 
Балтийского моря и остаться незамеченным? Кому нужна была такая диверсия и что ждет 
оставшиеся маршруты доставки российского газа в Европу? 

Есть несколько версий того, что же именно произошло в ночь на 26 сентября на дне 
Балтийского моря недалеко от Дании, что привело к резкому снижению давления в нитках 
газопровода «Северный поток – 1» и «Северный поток – 2». Каждая труба имеет по две нитки. 
По разной информации, давление упало либо в четырех нитках обоих «потоков», либо в трех 
нитках: в двух – «Северного потока – 1», в одной – «Северного потока – 2». 

Одна версия случившегося – это пробой труб якорем судна, которое встало над трубой. 
«Пробои морских газопроводов якорем случались в мировой практике. Например, в Гонконге 
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в 2013 году подводный трубопровод был пробит якорем судна, который остановился 
над газопроводом», – рассказывает замруководителя экономического департамента 
Института энергетики и финансов Сергей Кондратьев. Однако эта версия выглядит 
маловероятной. Во-первых, давление упало по очереди сразу в трех трубах, сообщения об 
этом поступали по очереди. Кроме того, этот регион насыщен и гражданскими, и военными 
судами, и он находится под пристальным вниманием датских и шведских военных, НАТО, 
добавляет эксперт. Встать на якорь, нечаянно задеть несколько труб по очереди за короткий 
промежуток времени, а потом уйти так никем и незамеченным – выглядит невероятно. 

Версия, что нитки газопроводов неожиданно одна за другой сами дали течь, вообще 
никем не рассматривается. Потому что это высокотехнологичный проект, выполнение 
которого жестко контролируется, в том числе внешними органами. К тому же первый «поток» 
без перебоев проработал уже более 11 лет с 2011 года, а буквально в июле был проведен 
плановый технический ремонт. 

«История выглядит дикой. Одно дело, когда повреждается одна нитка одного 
газопровода. Тогда инцидент можно было бы списать на технический брак при сварке стыков, 
на механическое повреждение якорем или что-то в этом роде. Но когда сразу три нитки 
выходят из строя, это сложно назвать случайностью», – считает Игорь Юшков, эксперт 
Финансового университета при правительстве РФ и Фонда национальной энергетической 
безопасности. 

«Можно, конечно, еще обвинить Россию в том, что Газпром просто откачал газ из трубы. 
Но тот факт, что датчане зафиксировали утечку метана близ одного из островов, делает эту 
версию несостоятельной», – добавляет он. 

Контекст происходящего тоже стоит указать. Трубы одна за другой начали выходить из 
строя именно в ночь на 27 сентября, спустя неделю после объявления Россией 
референдумов в Донбассе, Херсонской и Запорожской областях и аккурат к последнему дню 
проведения референдумов. Еще одно совпадение – это проведение 27 сентября церемонии 
открытия газопровода Baltic Pipe в Голенюве на северо-западе Польши. Этот газопровод не 
является прямым конкурентом российским трубам. Его мощность всего 10 млрд кубометров 
против 110 млрд кубов в сумме двух «Северных потоков». И Варшава, конечно, строила эту 
трубу на европейские деньги исключительно для того, чтобы не покупать российский газ. Речь 
идет о поставках норвежского газа для Польши по новому газопроводу. За этот норвежский 
газ (объемы которого не выросли) Польше придется драться с Германией, которая уже давно 
покупает его у Норвегии.  

Наиболее вероятной версией случившегося эксперты считают все-таки подрыв. В пользу 
этой версии высказались и шведские сейсмологи – они зарегистрировали два взрыва на 
маршрутах залегания трубопроводов «Северный поток – 1» и «Северный поток – 2». По 
данным, полученным Шведской национальной сейсмической сетью (ШНСС), два явных 
взрыва зарегистрировали измерительные станции. Один был магнитудой 2,3. Представитель 
ШНСС Бьорн Лунд отметил, что сомнений в том, что это были взрывы, нет. Он исключил 
версию, что газопроводы пострадали в результате землетрясения. Сейсмологи даже назвали 
мощность этих взрывов – по их оценке, она была эквивалентна взрыву более 100 кг 
динамита.  

Как писала газета ВЗГЛЯД еще в прошлом году, боевые пловцы для такого подрыва не 
подходят, потому что трубы лежат слишком глубоко (100-150 м). В этом случае рядом с 
местом подрыва должно находиться судно с барокамерой, чтобы водолазы смогли пройти 
декомпрессию. Тут же должен находиться и корабль с глубинными бомбами. Замаскировать 
виновников трагедии в этом случае почти невозможно, быстро скрыться с места 
преступления суда тоже не смогли бы. Ко всему прочему, можно вычислить происхождение 
глубинных бомб, а по этому следу найти преступников. 

На газопроводах «Северный поток» и «Северный поток – 2» обнаружены три утечки газа. 
Европейские чиновники считают диверсию одной из наиболее вероятных причин 
повреждения. В Швеции сообщили о двух мощных взрывах в районах ЧП 

Поэтому более вероятным средством для подрыва трубы является уничтожитель мин – 
одноразовый необитаемый подводный аппарат (НПА). Этот аппарат управляется с 
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надводного корабля по оптико-волоконному кабелю, имеет собственную телекамеру и 
простейший гидролокатор. Подрыв (уничтожение мины) происходит дистанционно. Военный 
эксперт Вадим Козюлин не исключает использование как такого НПА, так и других аппаратов. 
«Сегодня разные страны разрабатывают сотни подводных аппаратов, среди которых есть 
пригодные для подобных задач. В большинстве своем они обладают элементами 
искусственного интеллекта, так что диверсию можно было совершить даже в автономном 
режиме», – заметил он. 

«Судя по тому, что было три повреждения, это однозначно диверсия. Пока сложно 
назвать конкретного виновника. Но очевидно, что в первую очередь задеты интересы Европы 
и России. И тогда на ум приходят США и даже Великобритания», – считает Козюлин. 

Юшков напоминает, что угрозы в адрес «Северных потоков» были как со стороны США, 
так и со стороны Польши. Последняя действует активно против России, зачастую по указке 
Вашингтона. 

«Ранее поступали угрозы со стороны США. В начале года Байден заявил, что «агрессия» 
России против Украины приведет к тому, что «Северного потока – 2» просто не будет. И 
теперь «вдруг» оба газопровода вышли из строя. Странными кажутся и недавние заявления 
Польши о необходимости разобрать «Северный поток – 2». Эта акция была спланирована», – 
напоминает Юшков. 

По его мнению, эта история невыгодна ни России, которая хотела вести переговоры о 
запуске труб, а «не сушить» европейский рынок, ни Европе, которой важно было хотя бы 
сохранить техническую возможность получить российский газ по этим трубам в случае 
экстренной ситуации. «В целом эта история выгодна, пожалуй, только США, поскольку так они 
сжигают мосты газового сотрудничества Европы с Россией. Теперь у нас нет технической 
возможности поставить необходимые объемы газа в Европу. Восстановление будет долгим», 
– сказал Юшков. 

На полное восстановление поврежденного якорем морского газопровода в Гонконге 
потребовалось больше четырех лет, при том, что эта труба меньшей мощности и меньшего 
диаметра (510 мм против 1420 мм), говорит Кондратьев. Изоляция была проведена 
относительно быстро, но потребовались годы, чтобы вернуться к рабочему состоянию. По его 
словам, резкое снижение давления и выход газа на поверхность в территориальных водах 
Дании и Швеции явно говорит о серьезных повреждениях труб. 

«Сначала, вероятно, должны будут провести расследование. Датские и шведские 
власти, скорее всего, создадут межправительственную комиссию или комиссии по 
отдельности для расследования. Санкции против труб будут осложнять работу. Когда будут 
получены результаты расследования, встанет вопрос о том, что делать и кто должен чинить 
газопроводы. Чтобы провести ремонт, потребуется получить разрешение на проведение 
ремонтных работ в акватории. Учитывая текущие политические отношения – это непростая 
задача. В Гонконге газопровод был внутри одного государства и Китай был избавлен от 
проблем согласования. Далее потребуется найти суда для ремонта и укладки новых труб. 
Очередь на такие суда идет на месяцы вперед. Найти на рынке свободного подрядчика для 
работы здесь и сейчас сложно. Потребуется время и на проведение самих работ», – 
предполагает развитие событий Сергей Кондратьев. 

Конечно, Газпром понесет финансовые убытки в виде масштабной утечки газа, который 
нынче стоит дорого, плюс расходы на ремонт и т. д. 

Но главное, что эта история означает опасный разрыв части газовой инфраструктуры 
между Россией и Европой, что невыгодно обеим сторонам. «Я бы сравнил эту ситуацию с 
подрывом линий электропередач на Украине в 2015 году. В результате физического разрыва 
инфраструктуры была разорвана единая энергосистема, которая связывала Украину с 
Крымом. И Украине было тяжело, так как она потеряла рынок сбыта. И это привело к 
определенным проблемам у жителей Крыма. Хотя, конечно, потом в Крыму была построена 
собственная генерация, в том числе энергомост к материковой России. Но сначала было 
тяжело. Мы видим сейчас между Европой и Россией разрыв инфраструктурных связей», – 
говорит Сергей Кондратьев. 
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Любопытно, что до этого момента эксперты допускали, что остановиться может 
украинский транзит российского газа в Европу, в том числе из-за потенциального подрыва, как 
с ЛЭП в Крым. Но никто не мог даже представить, что такое возможно в отношении морских 
газопроводов России. 

«Это уникальный случай в европейской практике. Чтобы подрывали межгосударственный 
газопровод, такого не было как минимум со Второй мировой войны. Это серьезный сигнал для 
всех. Теперь все подводные газопроводы оказались в зоне риска. Это абсолютно новая 
вводная в европейской энергетической политике», – считает Сергей Кондратьев. 

По словам эксперта, во всех прогнозах и котировках на эту зиму уже была заложена 
история с тем, что «Северные потоки» не заработают. Поэтому шоком для рынков это вряд ли 
будет, хотя краткосрочная истерия возможна. Европа готовилась проходить эту зиму без 
«Северных потоков». Но теперь понятно, что оба российских газопровода, вероятно, 
выведены из строя на несколько лет вперед. Это обеспечит Европе сохранение дефицита 
газа и высокие цены на него не на одну зиму. Сценарий деиндустриализации европейской 
экономики, от которой тоже выигрывают США, становится все более вероятным. 

Более того, теперь появился риск, что в такой же ситуации могут оказаться южные 
газопроводы – «Голубой поток» и «Турецкий поток», которые поставляют российский газ в 
Турцию и ряд европейских стран. «У Турции нет альтернатив. У Азербайджана нет 
возможности нарастить прокачку газа в Турцию и Европу по ТАП и ТАНАП», – говорит 
Кондратьев. Турция закупает СПГ, но его уже сейчас не хватает всем, не говоря уже о его 
высокой стоимости. 

Нависла угроза и над украинским транзитом. Газпром во вторник отметил, что у 
«Нафтогаза Украины» не было оснований отказываться качать российский газ через 
«Сохрановку». И если украинская компания продолжит добиваться рассмотрения этого спора 
в суде, то Россия может наложить санкции на «Нафтогаз». На практике это будет означать, 
что Газпром не сможет прокачивать свой газ через Украину. 

Если будут отключены и южные газопроводы, и украинский транзит, то поставки газа из 
России в Европу обнулятся. Это серьезно усугубит ситуацию в ЕС. 

«К такому не будут готовы отдельные страны Европы. Прежде всего Турция, Венгрия и 
Сербия, а также страны, которые продолжают получать газ по украинскому маршруту – 
Словакия, Австрия и отчасти Германия. У этих стран не готова инфраструктура для 
перенаправления поставок. В краткосрочном периоде это может означать даже кризис для 
этих стран. Это, конечно, приведет к росту цен на газ в Европе. Однако другие страны 
Европы, например, Франция и Испания, уже де-факто не зависят от российских поставок. 
Положение в Европе будет у всех разное. Для кого-то эта остановка будет критичной, для 
кого-то – ситуация немного ухудшится», – считает Сергей Кондратьев. 

При этом оказавшиеся в ловушке европейские страны вряд ли могут рассчитывать на 
помощь со стороны своих европейских соседей. «От соседей могут быть лишь небольшие 
поставки для PR-эффекта, но никто не предложит соразмерную помощь. Жертвовать своим 
благополучием ради других стран в Европе никто не будет», – заключает собеседник. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.09.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58,18  ▲ 0, 18 

EUR 56,00  ▲ 0, 07 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 
 


